

京上り

南 鳩 生

四月四日「時報」發送の忙がしい真最中電報が飛び込んだ。發信人は山口、狩谷の兩氏で、用向はインボータント、ミーティングと云ふことであつた。僕は最初宮島博士にお伴してリオに往きたかつたが、社の手不足から思ひ止まつたことは山口、狩谷の兩氏も能く承知し居らるゝことだから、リオへ着後僅か一日にして此の電報のあるのはよくの緊急事であると思つた。

兎に角四日(金曜)の午後ならば「時報」の發送も済むし、土曜、日曜は僕にとつての骨休めの日であるから急リオ行きを決定して今夜(金曜)九時五分の列車にて出發する旨を返電して其の通り實行した。汽車は冷へきつた暗い空の中を轟々と走る僕は寢臺なしのラッキング、チャーミールディングのこゝろを想ひ浮べて何時の間にか眼に落ちた。

翌朝(土曜)消へ残る夢を排して眼を半天に走らす時、日輪の夜は明け、リオに近き岡や山に薄すりと霧がかつて、小山と小山の間が湖水の如く、入海の如く白く輝いてゐた。此の前の旅行には餘り氣がつかなかつたが、今度見ると此の遊りセントラル線の沿道には可なり多くの蔬菜園があつて、リオの都に供給する種々の野菜が作られてゐるが、見ゆる處其の出来は餘り上等ではなかつた。

リオへ着くと直ちに自動車を買はして日本貿易社へ往つた。之は同地に敬意を表すると同時に、栗津氏に會つたら昨日の電報の意味が明瞭になると思つたからである。果せる哉栗津氏に會つて見ると今晩のインボータント、ミーティングの内容も釋り、其處へ狩谷氏が「今停車場へ往つたが君と行き違つた云つて」來られたので、互ひに三日會はぬ間の無事を祝して後、僕はホテル、アベニダに投宿すべく栗津氏に案内を受けた。

を得て共に商業區域を見物した。リオは流石に伯國第一の都會だ。公使と博士とに依つて活氣を注がれたる今夜の會合は、いかで此の儘に終るべきか、次で立つたのは狩谷、小林氏、黒石、野田氏、山口氏、小山氏、北澤氏、栗津氏、大野氏、是れ皆一騎當千の士にして、就中田口氏の猛烈なる視察員に對する勸告の言に對して小山氏は一矢報ひざる可からずと得意の雄辯を振つて、北澤氏亦早稲田式の雄辯を振つて、銀行の立場より黒石の在外銀行家の覺悟なる言葉に答へ、栗津氏は伯國の貿易に特種経験を要するを説いて暗に視察員の誇大妄想を排するなと、宛然一大討論會の如き觀があつた。若し時間制限がなかつたら夜を徹してスピーチが續いたと思ふが遺憾ながらタイムは遂に中止を命じて、一同残り惜氣に散會したのは一時少し過ぎたであつた。

定刻に至るや一同は奥の廣間に案内され、日本の國旗を中央に飾り飾り立てられた長方形の食卓に、公使と博士と真中に相對せしめ、夫より田口氏と出口氏、野田書記官と平野醫學士、黒石と峰谷氏、小峯氏と寺田氏、吉村氏と狩谷氏、笠島氏と北澤氏、岩手書記官兼領事と小林翻譯官、奥村氏と栗津氏、大野氏と佐久間氏、西谷氏と小山氏及び其の隣りに後藤氏と云ふ順序に卓の兩側に對席し、初めは山海の珍味に舌を鼓しつ、面白可笑しく世間話に時を移せしが、愈々デザート、コースに入るとや後藤氏は巧妙なる言辭を以て當地の所謂インボータント、ミーティングの内容を詳かに説明して後三聯酒を擧げて公使並に博士の健康を祝し乾盃すれば衆之に和し、次で公使は一同の爲めに乾盃して之に答へ、其れより左も愉快氣な面持にてスピーチを試みるが試みられたるが、其の説く處極めて切切にして一同を大いに感奮せしむるものがあつた。次に宮島博士は立つて來伯の動機より説き起し、伯國は日本人發展の上

毒なりと喝破して一同に警告を與へられたは我が意を得たものである。公使と博士とに依つて活氣を注がれたる今夜の會合は、いかで此の儘に終るべきか、次で立つたのは狩谷、小林氏、黒石、野田氏、山口氏、小山氏、北澤氏、栗津氏、大野氏、是れ皆一騎當千の士にして、就中田口氏の猛烈なる視察員に對する勸告の言に對して小山氏は一矢報ひざる可からずと得意の雄辯を振つて、北澤氏亦早稲田式の雄辯を振つて、銀行の立場より黒石の在外銀行家の覺悟なる言葉に答へ、栗津氏は伯國の貿易に特種経験を要するを説いて暗に視察員の誇大妄想を排するなと、宛然一大討論會の如き觀があつた。若し時間制限がなかつたら夜を徹してスピーチが續いたと思ふが遺憾ながらタイムは遂に中止を命じて、一同残り惜氣に散會したのは一時少し過ぎたであつた。

此の日後田口、狩谷兩氏の來訪を受けた。

んなことでは又々中止になると翁長君や尾比久君が泣いて悲んで御座る事ば普通に通じ居り候俗に申かん虫かど存じ候故虫下しの良藥御教示下され度願上候(バレイロ生)

問 衛生欄の讀者諸君に告ぐ 從來から書面を送られ直接小生に回答を求めらる、諸君が多くありまして、それらの事情大いに同情を寄す可きものあり、時に拒絶致し兼ね出来なす御答する様に致して居りました、處が近來これが非常に増加して参りました、私一人では多數の諸君に満足する事は六ヶ敷なつて参りました、それ故に今後直接の回答は一切御断り致します。どうぞ匿名で構ひませぬか紹介は時報社衛生欄へ宛て、御出しを願ひます。

問 小生一昨年渡伯以來氣候の關係食物の變りたる爲めか胃腸を病むなどいふことで、逃げるなどは新來の諸君に衛生欄にだまされてうつか種々服藥手當候へ共一向全快致さず頃日に至り仕事も六ヶ敷出来兼ね、只ブラ病にて門が返り内部より時々出血し腸が出る様に思われ下痢、引張られたりした事實が甚だの度(一日五六回)に門返りて非明瞭に判明する、そして此等の事實常日困却仕候右に對する良藥及養生法を御知らせ下され度候(バルボ)

問 三才の兒鼻下赤し毎夜就床の紅み雨を催す。

問 私事産前より少々右の腕痛く裁縫等余り永く續けると指尖しびれ思様に動かす多分産後は宜敷からんと思ひ居り候いしが産後二十日に相成候が矢張り痛くて大いに困り居り候、それは如何なる都合で痛むのですか其だ御氣の毒ですが療法御教下され度願上候(バラマンナ耕地一女)

問 衛生欄の讀者諸君に告ぐ 從來から書面を送られ直接小生に回答を求めらる、諸君が多くありまして、それらの事情大いに同情を寄す可きものあり、時に拒絶致し兼ね出来なす御答する様に致して居りました、處が近來これが非常に増加して参りました、私一人では多數の諸君に満足する事は六ヶ敷なつて参りました、それ故に今後直接の回答は一切御断り致します。どうぞ匿名で構ひませぬか紹介は時報社衛生欄へ宛て、御出しを願ひます。

土地賣却

豫期した如く Itaipu 驛はノロエタ線に於ける同胞發展の中心となりつゝあるは私共の喜ぶ所でありませぬ。我が心に押し寄せて來る殖民者の爲に今日のノロエタ線に殆んど私共の希望する條件に叶ふ土地を得ることが出来ませぬのに、獨り我がエイトル、レダール驛は極く最近迄土人が居住して居つた爲めには恰かも私共日東男子の爲めに神様が供へてくれた様なものがあります。

今同賣り出す土地は「サンパウロ土地材木殖民會社」の所有地で當殖民地と隣接し地質は所謂、パウダリヨ地帯で、其肥沃なるは如何なる穀類の栽培にも適すことを保證致します。衛生の上から云ふても既に五家族の同胞殖民者があるが、今日迄一人の病者無きに徴して明白であります。土地の支拂條件は他に比を見ざる程寛大にして殖民者の便宜を計つてあります。希望者は百開一見にしかすご申す通り此絶好の機會を逸することなく、當殖民地の實情調査の上御希望の土地を撰定せられんことを望みます。御照會は總て左記宛に願ひます。

美利具比殖民地

●當社は水質良好、氣候溫和なる珈琲其の他の全作物に適する肥沃地にしてピリグヒ、アラサツバの二商業地をさし控へたる絶好殖民地を廉價且つ拂込方法を最も容易にして日本人諸君に提供す

●當社は千三百家族の各國土地購入者を有し其の中三百家族の現住日本人あり創設以來日尙淺きにも不道路四通八達し且つ兒童教育機關の設備等あり益々同胞の永住的基礎を鞏固にす

●當社は當地入殖者に限りパウルフ、ピリグヒ間の無賃乗車券を交付す

御用の向きは左記宛御照會ありたし

The San Paulo Land, Lumber & Colonization Co.
(Comp. de Terras, Madeiras e Colonização de S. Paulo)
Est. Birigui, Imlha Pauat-Tapara (antiga Noroeste)



問 衛生欄の讀者諸君に告ぐ 從來から書面を送られ直接小生に回答を求めらる、諸君が多くありまして、それらの事情大いに同情を寄す可きものあり、時に拒絶致し兼ね出来なす御答する様に致して居りました、處が近來これが非常に増加して参りました、私一人では多數の諸君に満足する事は六ヶ敷なつて参りました、それ故に今後直接の回答は一切御断り致します。どうぞ匿名で構ひませぬか紹介は時報社衛生欄へ宛て、御出しを願ひます。

●日本近信

葉山一色海岸に 澄宮の新御殿

井上子爵別邸御買上げの上 二年繼續にて御新營

目下御遊覧の爲め葉山に御滞在なれ居たが新徴兵令による原則として澄宮殿下には彌々御健勝に亘らせられて國民が二十一歳の徴兵適齡になれ給ひ御機嫌至極麗しと承はれるが右は全部徴兵検査を受けねばならぬ事御用邸はこれまで相州葉山一色海岸に改正され所謂恩典として各學校がなる岩倉公別邸を以て御用の御度金科玉條のやうに心得て居た徴兵猶豫は全廢されたのである

●本年十一月 然し右の新徴兵令に便からざるより今回同邸並に其地より徴兵猶豫の全廢は幸にも本年の計畫にて御改築すべく既に宮内省の内匠寮にて著々これが準備

●計畫進捗中 なるが御用邸は目下兩陛下が御遊覧遊はされ給へる葉山御用邸に間近して浪静けき磯づたひに兩御用邸との御成りなごも叶ふべく御殿は平家純日本造りに洋風を加味しこの建坪約五百餘坪御用材は主にツガ材を用ひさせ

●極て御質素に 御建築遊ばさるゝ由なるが御座所は十五疊敷の日本間にて直ちに明鏡の如き相模灣を前に控へこの外御寢室並びに皇族殿下御控室御養育係長以下係員の控室調理室なども設けさせ給ふと拜聞す

●徴兵猶豫制の改廢 新徴兵令は本年十二月一日から實施さる 父兄の注意を拂ふべき條々 昨年の帝國議會を通過した新徴兵令による本年十一月三十日迄に徴兵猶豫を肩けて置くことによつて非常な不幸を青年に與ふる事なるのみならず父兄も亦來る四月の新學期劃年時に注意を拂ふて置かねばならぬ

我等に選舉權を與へよ

學生二千餘名の 大示威赤旗行列

普通選舉の實施を絶叫せる都下各大學生聯合の大示威行列は憲法發布三十年紀念日たる二月十一日の紀元節の佳節を期して行はれた當日午前九時頃より消え残る

●赤金室の擬議 常に片手を頬にせる米大統領能く論じ能く辯する英佛首領 日本委員は傳統的に 沈黙し所論甚だ簡明

●赤金室の擬議 常に片手を頬にせる米大統領能く論じ能く辯する英佛首領 日本委員は傳統的に 沈黙し所論甚だ簡明

●赤金室の擬議 常に片手を頬にせる米大統領能く論じ能く辯する英佛首領 日本委員は傳統的に 沈黙し所論甚だ簡明

●赤金室の擬議 常に片手を頬にせる米大統領能く論じ能く辯する英佛首領 日本委員は傳統的に 沈黙し所論甚だ簡明

若い女達の 多聞院參詣

不如歸の浪さん以上に 賑ふ須磨子の墓前

世にある頃は新進女優の名声を揚げたの長屋を設けせんと豫て計畫中であつたが既に敷地の買収も終り府の岡崎の作つた設計も此の程出来上つたので近く理事會に提出される此の長屋の敷地は

●日本委員はいつも 定刻より十五分以前に 議場に入り 英國側は一分も違はぬ 各國委員の登壇時間を比較すれば日

●戦死者が生還す 日露戦争南山の戦死者 十五名振て獨逸より還る 濱松憲兵隊上等兵吉村五郎氏の郷

●戦死者が生還す 日露戦争南山の戦死者 十五名振て獨逸より還る 濱松憲兵隊上等兵吉村五郎氏の郷

●戦死者が生還す 日露戦争南山の戦死者 十五名振て獨逸より還る 濱松憲兵隊上等兵吉村五郎氏の郷

理想長家

本年九月に竣工 豊一疊金五十錢

●理想長家 本年九月に竣工 豊一疊金五十錢 東京府慈善協會では貧民の爲め理想

日本金兩替

ブラジル語獨習 紙數三百二十頁 送料共六六

●日本金兩替 ブラジル語獨習 紙數三百二十頁 送料共六六 葡語を知る人は大勢力なり

木藤商會

大澤醬油取次所 KINO SHOKAI 大澤醬油取次所 KINO SHOKAI

●木藤商會 大澤醬油取次所 KINO SHOKAI 大澤醬油取次所 KINO SHOKAI



雨の日に

滿津永

久しぶり降り出した雨は、芭蕉の葉にそよいて音淋しう胸にひびく...

自分ひとり... 其の室は空虚にして、たつた一人に古びた洋服が壁の釘に...

松井須磨子、日向さむ子 (生非薄命不為花) 今度ばかりは、新居の立場から一瞥して見やう...

戀の叫び サメロ ヨカナン... サメロはお前の體に惚れてよ！お前の體はまた銀の入ったことのない...

一、ロミオとジュリエット ロミオ「お前の小鳥にならななな」...

Advertisement for '葡和辭書' (Portuguese-English Dictionary) by Daikoku and Sanjo, including contact information for the publisher.

Advertisement for 'イグアペ植民地' (Iguape Colony) with details on land, infrastructure, and contact information.

各國電報

南カリフォルニア土地讓與問題否定 墨其西...

朝鮮人滿洲に共和樹立 在サンフランシスコ朝鮮人會...

ウヰルソン大統領病氣 巴里來電に依ればウヰルソン...

滿洲の騒動 去る六日日本軍隊は滿洲州に於ける暴動者三...

大演説會 ルイバルボーザ氏の 伯國第一の雄辯家として有名なるル...

岩手領事着任 今度新たに岩手市駐在領事に任せら...

宮島博士の講演會 紫外線の人體に影響すること前述の...

公使館の移轉 近々にベトロボリスの公使館を全部...

Legação de Japão Rua Valinarias de Patrin No. 106 (Caixa Postal, 30) Rio de Janeiro.

たこま丸の廻航 去る九日リオへ入港せる「たこま丸」...

吉村氏俱樂部へ寄附 味の素本舗なる鈴木商店員の吉村...

田口、狩谷兩氏歸聖 リオへ出張の田口道造氏と、リオを...

布哇丸出帆期 リオより當地移民組合への電話に依...

兩大關の對戰西の勝ち 雨に濡れし日曜日の八日は東京...

八日目の勝負 大戸平 釋 大戸平 釋 大戸平 釋...

吉村氏俱樂部へ寄附 味の素本舗なる鈴木商店員の吉村...

田口、狩谷兩氏歸聖 リオへ出張の田口道造氏と、リオを...

布哇丸出帆期 リオより當地移民組合への電話に依...

地方會員諸君へ 今回博多丸にて渡伯された新會員...

大工入用 日本にて経験ある大工三人左の條件...

日本旅館 親切丁寧 御取扱可申候 雜穀買入...

電報符廣告 當出張所あての電報を迅速ならしめんが爲め...

諸君!!! 不完全なる當國の農具を別に...

大正鐵工所 Matsukuma & Shizaki 諸君!!! 不完全なる當國の農具を別に...

大正鐵工所 Matsukuma & Shizaki 諸君!!! 不完全なる當國の農具を別に...

